



Nombre del seminario	Doble maternidad en personas no binarias: Una perspectiva desde el Derecho de las Personas y de Familia
Profesora	Maricruz Gómez de la Torre Vargas
Carácter	Académico y Profesional
Mención	Derecho Privado
Descripción del seminario	El seminario analiza críticamente los problemas que se plantean tanto doctrinaria como jurisprudencialmente en familias que no responden a la regulación heterosexual.
Objetivos	<p>Objetivo General: Analizar la transformación de la familia y su incidencia en las nuevas formas de procreación.</p> <p>Objetivos Específicos:</p> <ul style="list-style-type: none">- Analizar evolución de la familia que inciden en el cambio del paradigma heterosexual, binario- Analizar los cambios en la legitimación social de las nuevas estructuras de familia y sus consecuencias.- Analizar las nuevas formas de concepción y sus efectos jurídicos en la filiación de los hijos.- Analizar los cambios que se requieren para la incorporación legal de los hijos que nacen por las nuevas técnicas y que son adoptados.
Contenidos	<ol style="list-style-type: none">1. Transformación de la familia2. Cambios provocados por la aplicación de las técnicas de reproducción asistida.3. Principios de DDHH y del derecho de familia aplicables4. Doble paternidad5. Doble maternidad6. Tratamiento jurisprudencial de la doble maternidad en mujeres heterosexuales7. Tratamiento jurisprudencial de la doble maternidad en mujeres lesbianas8. La doble maternidad y la doble paternidad en la adopción.
Modalidad de evaluación	Exposiciones en clases y trabajo final
Régimen de asistencia	80% de las sesiones efectivamente realizadas.
Bibliografía	<p>Básica:</p> <p>GÓMEZ DE LA TORRE VARGAS, Maricruz (2019) Doble maternidad <i>Estudios del Derecho de Familia IV, Cuartas Jornadas Nacionales</i>, Editorial Thomson Reuters.</p> <p>GÓMEZ DE LA TORRE VARGAS, Maricruz (2016) “La presunción de paternidad en la Ley de Acuerdo de Unión Civil”. en: <i>Estudios</i></p>



	<p><i>sobre la Nueva Ley de Acuerdo de Unión Civil</i>. Santiago: Editorial Thomson Reuters. Corte Interamericana, Sentencia caso Artavia Murillo</p>
	<p>Recomendada: BENÍTEZ PIRAINO, Dinka (2018) <i>Filiación y mujeres lesbianas</i>. Santiago: Editorial Rubicón</p>